

Straßenausbau Am Heidnocken**Beratungsfolge:**

| Datum | Gremium |
|------------|-------------------------------------|
| 21.09.2016 | Bau-, Planungs- und Umweltausschuss |

Beschlussvorschlag:

Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss beschließt den Ausbau der Straße „Am Heidnocken“ und beauftragt die Verwaltung, eine Anliegerversammlung durchzuführen und über das Ergebnis zu berichten.

Begründung:

Im Zusammenhang mit umfangreichen Leitungsarbeiten wird eine grundlegende Erneuerung der Straße „Am Heidnocken“ erforderlich. Die Neuverlegung des Mischwasserkanals soll mit der Straßenbaumaßnahme gemeinsam durchgeführt werden. Der geplante Straßenabschnitt erstreckt sich in Gummersbach-Derschlag von der südlichen Einmündung auf die Epelstraße bis zum Übergang auf die Straße Haidstraße. Die Länge des Straßenzuges beträgt 300 m. Die Erneuerung der Straße soll in Asphaltbauweise mit einem Gesamtaufbau von 60 cm (Belastungsklasse 0,3) erfolgen. Es ist eine Fahrbahnbreite von 5,50 m geplant. Der vorhandene einseitige Gehweg wird in Pflasterbauweise mit einer Breite von 2,0 m erneuert.

An der Straße „Am Heidnocken“ liegt die Astrid-Lindgren-Grundschule. Durch Eltern erzeugte Bring- und Abholverkehre belasten die örtliche Situation und werden zunehmend kritisch wahrgenommen. Das hat die Verwaltung veranlasst, gemeinsam mit der Schule, mit Vertretern der Elternpflegschaft, der Kreispolizeibehörde und städtischen Dienststellen nach Ursachen und Lösungsansätzen zu suchen. Ergebnisse des Beteiligungsprozesses sind bereits in die Planung eingeflossen. So soll eine Bring- und Abholzone an der Epelstraße zu mehr Verkehrssicherheit führen.

Der Fußweg von der Bring- und Abholzone zum Eingang der Schule wird mit der Neuanlage eines Gehwegteilstücks und dem Umbau einiger Lehrer-Stellplätze erheblich verbessert. In der Straße „Am Heidnocken“ sind geschwindigkeitsdämpfende Fahrbahnplateaus geplant. Die Bereiche, in denen Schüler Fahrbahnen queren müssen, werden baulich verbessert. Mit baulichen Maßnahmen soll auch das Geschwindigkeitsniveau in der Epelstraße reduziert werden.

Die Anwohner der Straße „Am Heidnocken“ sollen im kommenden September im Rahmen einer ersten Anliegerversammlung informiert werden.

Darüber hinaus soll mit der Schulleitung und Vertretern der Elternpflegschaft ein schulinternes „Workshop“ zum Thema „Verkehrssicherheit“ durchgeführt werden.

Für die Straßenbaumaßnahme werden Kosten in Höhe von 550.000 Euro veranlasst. Es ist beabsichtigt, Anliegerbeiträge zu erheben.

Über das Ergebnis der oben beschriebenen Veranstaltungen wird die Verwaltung zu gegebener Zeit im Bau-, Planungs-, und Umweltausschuss berichten.

Eine zweite Anliegerversammlung soll unmittelbar vor Baubeginn stattfinden.
Der Baubeginn ist für Anfang 2017 geplant.

Anlage/n:

Übersichtslageplan